

Besondere Auszeichnung für Kindergarten Happy Kids

Ende April wurde der **KINDERGARTEN „HAPPY KIDS“** als erster Kindergarten in Oberösterreich mit dem MINT Gütesiegel ausgezeichnet.

Das MINT-Gütesiegel wird in Kooperation von Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung, Industriellenvereinigung, Wissensfabrik Österreich und Pädagogischer Hochschule Wien ausgeschrieben. Es stellt ein bundesweit gültiges **Qualitätszertifikat für innovatives Lernen** in **Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik** mit vielfältigen Zugängen für Mädchen und Burschen dar.

Mit dem MINT-Gütesiegel werden Schulen und Kindergärten ausgezeichnet, die mit verschiedenen Maßnahmen die Begeisterung für MINT-Themen wecken und innovatives Lernen fördern. An diesen ausgezeichneten MINT-Bildungseinrichtungen wird das anwendungsorientierte, praxisnahe und forschende Lernen unterstützt und die MINT-Schwerpunktbildung wird durch verschiedene Maßnahmen im Rahmen der Organisationsentwicklung gefördert.

Das naturwissenschaftliche Interesse der Kinder in Bezug auf Mathematik, sowie Natur und Technik, ist Auslöser für unsere zusätzlichen Projekte in unserem Kindergarten. Diese **natürliche Neugier an der Welt, Natur, Technik, Kommunikation und den Zahlen** aufzugreifen, sie zu fördern und damit frühe



Lernprozesse gezielt anzustoßen, ist das Anliegen mit den Projekten, „Mathe Kings“, „Zahlenzwerge“, „Holzwürmer“, und „Technikzwerge“! Daher ist der Preis eine ganz besondere Auszeichnung und Wertschätzung für die pädagogische Arbeit „Naturwissenschaft und Technik“ in unserer Bildungseinrichtung!

Seit 5 Jahren werden in unserer Bildungseinrichtung Kinder dabei unterstützt, sich mit den Funktionsweisen und Prinzipien einfacher technischer Geräte auseinanderzusetzen. Sie werden motiviert, technisches Interesse zu entwickeln, um sich in einer von Technik und Elektronik geprägten Welt **besser zurechtzufinden**.

Wir wollen unsere Kinder in ihrer natürlichen Neugier bestärken und fördern. Daher kommt dem **Vorschulalter** eine besondere Bedeutung zu, gerade was Technikverständnis und Technikinteresse

speziell auch von Mädchen betrifft. Die Begeisterung für Technik bei Kindern, vor allem auch bei Mädchen zu wecken ist ein großes Anliegen des **Kindergartens Happy Kids** und der **Firma STIWA**. Durch die Bildungspartnerschaft erhalten unsere „Technikzwerge“ die Möglichkeit, technische Phänomene hautnah zu erleben. Durch Beobachten und Ausprobieren lernen die Kinder Gesetzmäßigkeiten der Umwelt und Technik kennen. Die Auseinandersetzung mit den Funktionsweisen einfacher, technischer Geräte unterstützt unsere **Technikzwerge** dabei, technisches Interesse zu entwickeln, Hypothesen zu erstellen sowie Zusammenhänge zu entdecken und Neues zu planen.

Bei den regelmäßigen Besuchen in den Produktions- und Entwicklungswerkstätten der Firma STIWA stehen einerseits die Fertigung von Objekten und andererseits die Werkstoffe mit deren Eigenschaften im Mittelpunkt. All das erfahren die Kinder mit Hilfe und Unterstützung der Lehrlinge, die zugleich Vorbildfunktion ausüben.



MINT
GÜTESIEGEL
2020 bis 2023